

Inhalt

Jutta Schreur Nachruf auf Ulla Franken	2
Editorial	3
Ulla Franken Predigt 1 Rettunginseln	4
Heike Krohn Eine Vernunfttehe aus Zuneigung	6
Jörg Machel Ein Zentrum ist der Gottesdienst	7
Ulla Franken Predigt 2 Mein und dein und Christsein	8
Fotoalbum Die Ölberg-Kirche vor dem Krieg	10
Ulla Franken Predigt 3 Wie Wandel gelingen kann	12
Ulla Franken Predigt 4 Wir selber könnten Engel sein...	14
Dorothea Weltecke Intra-Venus, ein Ausstellungstipp	15
Ulla Franken T wie Taufe	17
Gemeinde im Überblick	18
Rückblick, Impressum	19
Aktuelle Termine sind nicht hier abgedruckt, sondern im „Emmaus-Ölberg-Kalender“, der monatlich erscheint. Sie erhalten ihn in der Gemeinde und über das Internet: http://www.emmaus.de	

Editorial



Liebe Leserin, lieber Leser!

Es gibt Gebete, die nicht zu dem Ziel führen, zu dem sie führen sollten. So manche Kerze haben wir in unseren Gottesdiensten angezündet und für die Genesung von Ulla Franken gebetet. All unsere Gebete, Ulla möge wieder gesund werden, scheinen nichtig angesichts ihres Todes.

Und doch haben wir auch eine andere Erfahrung gemacht in dieser Zeit der Krankheit und des Abschiednehmens: Die Gebete haben uns verwandelt. Und die Gebete selbst haben sich verwandelt, haben in den Monaten anderes zur Sprache gebracht, Dank und Bitte haben sich verändert. Je länger die Krankheit dauerte, desto sensibler wurde unsere Wahrnehmung und unser Beten. Immer häufiger ging es nicht einfach nur darum, gesund zu sein statt krank. Darum ging es auch und darum ging es zentral, aber es ging auch darum, noch Zeit füreinander zu haben, gemeinsame Stunden zu genießen, miteinander ins Reine zu kommen, Dinge zum Abschluss zu bringen. Ihre Predigten hat Ulla noch sortiert und einige, die ihr besonders am Herzen lagen, hat sie zur Veröffentlichung im *paternoster* ausgewählt. Diese Predigten bilden das Zentrum dieser Ausgabe. Innehalten und Gedenken wollen wir auch angesichts der Fusion von Emmaus und Ölberg, die sich am 27. August zum fünften Mal jährte.

Pfarrer Jörg Machel